
 

 

证券代码： 001215                             证券简称：千味央厨 

郑州千味央厨食品股份有限公司 

投资者活动记录表 

                                                      编号：2022-004 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研         □ 分析师会议 

□ 媒体采访            □ 业绩说明会 

□ 新闻发布会          □ 路演活动 

□ 现场参观  

√ 其他 （电话交流会） 

参与单位名称及

人员姓名 

天风证券、方正证券、浙商证券、中邮证券、中泰证券、中金公

司、民生证券等约 420 人 

时间 2022 年 10 月 25 日 (周二)  上午 9:30~10:30 

地点 郑州 

上市公司接待 

人员姓名 

董事、副总经理、董事会秘书    徐振江 

证券事务代表                  曹原春 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

 

问题 1、请简单介绍一下公司三季报的情况？ 

答：三季度公司整体销售额为 3.81 亿，增幅大概 19.21%，

扣非后增幅为 19.94%，三季度公司销售收入和利润趋于正常。

总体看，前三季度销售收入增长 16%左右，利润增长 17%左右。

因为一季度有大额的政府补助，所以扣非前会有超过 23%的幅

度。三季报比二季报环比有所改善，主要是三季度疫情有所减缓，

公司下游需求旺盛，公司直营大客户有一定的恢复，经销商客户

仍然销售良好，尤其是核心客户的增幅较好。 

从产品上来看，2022 年公司重点打造油条、蒸煎饺等产品，

虽然去年三季度基数比较高，除去单一大客户外，油条增长势头

稳定，蒸煎饺也有不错的成绩，因为四季度速冻产品旺季，目前

看公司经营相对比较稳定。另外，公司重点培育了其他产品，目

前看效果符合预期。 

 



 

 

问题 2、三季度公司直营渠道的恢复情况如何？ 

答：二季度受制于疫情防控的影响，公司很多大 B 客户因门

店不能正常营业，对公司的业绩造成了比较大的压力，三季度大

客户有一定程度的恢复。总体看，快餐类客户恢复更快一点，但

整体上公司大客户受疫情的影响还是比较大的，公司管理层也在

加大客户开发和维护力度，争取把损失减少到最低限度。 

 

问题 3、目前这一轮疫情对于公司经营上有影响吗？ 

答：目前看，公司经营管理一切正常。公司正在密切关注疫

情变化情况，随时调整管理方式，争取把疫情的影响降低到最低

限度。目前疫情对公司业务的影响还需要根据实际情况判断。 

 

问题 4、公司在蒸煎饺之后，有没有其他新品储备？ 

答：公司一直在产品研发上投入力度比较大，在保障现有产

品增幅的基础上，培育优势产品，公司每年都会规划产品线，目

前也储备了一批，但截至现在体量都比较小，对公司的业绩不会

有太大的影响。 

 

问题 5、公司公众号称公司正在做早餐季活动推广，大概是

什么？目的是什么？ 

答：公司认为早餐是米面制品的核心应用场景，所以从今年

开始重点做早餐场景的推广，早餐的工业化渗透率现在逐步提

升，而且它的提升速度可能比中餐和晚餐要快。从渠道上公司主

要是帮助经销商开拓客户、铺货，从产品上为客户提供组合产品。 

 

问题 6、如何看待目前原料价格的波动？油脂价格从高位已

经开始回落，但是猪肉价格现在还是在上涨的，公司对于成

本端如何考虑？ 

答：二季度和三季度是成本波动较大，有涨幅较高的原料，

也有波动比较大的原料，目前看原料价格有趋稳的走势，公司也



 

 

做了很多的努力，从调整产品结构来提升毛利率，但原料上涨对

公司毛利率也产生了一定影响，目前销售收入和净利润的增幅基

本一致，净利率略高于销售收入，公司也在积极通过锁定原料、

调整产品结构来对冲原料成本带来的压力。长期看，公司原料价

格的压力一直会存在，这也是行业问题。 

 

问题 7、目前公司在经销渠道主要有哪些产品？ 

答：核心产品包括油条、蒸煎饺、米糕等。这些主要在小 B

渠道销售，场景基本是在团餐、早餐体系。 

 

问题 8、烘焙产品在大 B 客户有哪些大单品? 

答：公司大 B 客户的烘焙产品主要以定制为主，目前主要客

户是百胜中国。 

 

问题 9、后疫情时代，面点餐饮渠道发展和竞争的趋势如何？ 

答：竞争趋于激烈，但餐饮供应链行业面对的市场不是一个

存量市场，而是增量市场，餐饮后厨的工业化程度提升，让市场

份额变大了，所以各个竞争对手都有增长空间。 

 

问题 10、长期看，经销商渠道如何维持高增长？ 

答：从两个维度分析：（1）客户维度：努力培育大客户、新

客户；（2）产品维度：推出适合经销渠道的产品，根据经销商

覆盖的场景，打造系列产品。 

 

问题 11、芜湖工厂的情况如何？新产能如何规划？ 

答：芜湖工厂已经投产，目前处于产能爬坡阶段。公司首发

募投项目新乡工厂三期正在建设中，预计明年能够投产，规划产

能在 8 万吨左右。 

附件清单（如有） 无 

日期 2022-10-25 

 


